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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO TEP REALIZADA EM 08/12/2023 
 

Às quatorze horas e quatro minutos do dia 08 de dezembro de 2023, virtualmente utilizando o 1 

endereço meet.google.com/usk-etag-htw teve início a Reunião Ordinária do TEP, tendo como 2 

seu presidente o chefe do TEP, professor Fernando Toledo Ferraz e que contou com a presença 3 

dos professores Anna Sophia Piacenza Moraes, Antônio Carlos Magalhães da Silva, Diogo Ferreira 4 

de Lima Silva, Gilson Brito Alves Lima, Helder Gomes Costa, Helton Luiz Santana Oliveira, José 5 

Geraldo Lamas Leite, José Kimio Ando, Júlio César Bispo Neves, Lidia Angulo Meza, Luis Ernesto 6 

Torres Guardia, Luiz Carlos Brasil de Brito Mello, Marcelo Gonçalves Figueiredo, Marcelo Maciel 7 

Monteiro, Marcos Costa Roboredo, Níssia Carvalho Rosa Bergiante, Priscilla Cristina Cabral 8 

Ribeiro, Ricardo Bordeaux Rego, Rodrigo Arcuri Marques Pereira, Ruben Huamanchumo 9 

Gutierrez e Suzana Dantas Hecksher. Tiveram suas ausências justificadas os professores José 10 

Rodrigues de Farias Filho, Mara Telles Salles, Paulo Roberto Pfeil Gomes Pereira e Sergio José 11 

Mecena da Silva Filho. Faltaram à reunião os professores Artur Alves Pessoa, Carlos Francisco 12 

Simões Gomes, Eduardo Uchoa Barboza, Elaine Aparecida Araújo, Emmanuel Paiva de Andrade, 13 

Fernando Oliveira de Araujo, Marco Aurélio Cabral Pinto, Silvia dos Reis Alcântara e Valdecy 14 

Pereira. 1) Aprovação do texto da ata da reunião ordinária do dia 09/11/2023 – Foi colocada 15 

em votação a aprovação da ata da reunião do dia 09/11/2023 com o pedido de retificação do 16 

professor Júlio, linhas 59 a 61: “para que os professores indicassem questões pertinentes às suas 17 

áreas a partir de uma lista, preparada por ele, de provas ENADE de anos anteriores”. O professor 18 

Diogo informou que apareceu duas vezes na ata, como presente e também como ausência 19 

justificada; apesar de estar afastado para o SBPO, participou normalmente da reunião e por isso 20 

solicitou que fosse retificada a ata para constar apenas sua presença.  Foi colocada então em 21 

votação a aprovação da ata com as retificações solicitadas, sendo APROVADA sem ressalvas. 2) 22 

Ratificação do ad referendum de prorrogação do PTU – Programa de Gestão do TEP – O 23 

professor Ferraz explicou que foi necessário conceder o ad referendum devido ao curto prazo 24 

dado pela Universidade para a aprovação da prorrogação do Programa de Gestão do TEP até a 25 

data de 27/07/2024. Foi colocado em votação e APROVADO sem ressalvas. 3) Aprovação do 26 

calendário de reuniões ordinárias de 2024 do TEP – O professor Ferraz informou que o 27 

calendário de reuniões 2024 seguiu o modelo de 2023 onde as reuniões foram marcadas em dias 28 

da semana alternados e sempre na primeira quinzena de cada mês. Foi colocado então em 29 

votação o calendário de reuniões ordinárias de 2024 do TEP e foi APROVADO sem ressalvas. 4) 30 

Aprovação da licença capacitação do professor Marcelo Gonçalves Figueiredo – O professor 31 

Marcelo fez um breve relato sobre seu pedido de Licença Capacitação e informou que terá o 32 

apoio da professora Anna Sophia e Helton para ministrar aulas de suas disciplinas durante sua 33 

licença. Foi então colocado em votação o parecer da Comissão de Afastamentos e Projetos e a 34 
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Licença Capacitação, sendo ambos APROVADOS sem ressalvas. 5) Prestação de Contas 2023 e 35 

Planejamento de Gastos 2024 – Comissão de Compras – A professora Lidia iniciou seu relato 36 

informando que a prestação de contas 2023 foi antecipada para dezembro pois em janeiro 37 

muitos docentes estarão de férias e também por já haver sido consolidados os gastos do ano. A 38 

professora mostrou uma planilha com a consolidação e distribuição dos gastos do Departamento 39 

em 2023. Falou também sobre a estimativa de receitas para 2024 e sobre a verba assegurada 40 

para o PID 2024, que poderá pagar um máximo de 10 bolsas. Assim, foi recomendado que cada 41 

professor tenha apenas um projeto, assim como ocorreu em 2023. A professora mostrou ainda 42 

uma tabela com um comparativo das receitas e gastos nos últimos anos. O professor Gilson falou 43 

sobre os cursos de pós-graduação, que continuam suspensos por determinação do Tribunal de 44 

Contas da União. Foi colocada em votação a prestação de contas 2023 e o planejamento de 45 

gastos para 2024 e ambos foram APROVADOS sem ressalvas. 6) Aprovação do Projeto de 46 

Iniciação à Docência TEP 2024 – O professor Marcos Roboredo fez um breve relato sobre o PID 47 

2024, informando que o escopo do Projeto é o mesmo de 2023 e que houve um total de 27 48 

projetos submetidos, porém ressaltou que não há garantia de vaga para todos, pois dependerá 49 

da quantidade de vagas obtidas no Programa de Monitoria. Lembrou que em 2023 houve 10 50 

vagas de Monitoria para o TEP e que há uma projeção de ter quantidade igual para 2024, assim 51 

o TEP terá orçamento para um máximo de 10 bolsas PID. Lembrou ainda que caso haja limitação 52 

de bolsas, será utilizado o critério de cada professor ter somente um projeto, e outros que se 53 

façam necessários. Foi colocado então em votação a aprovação do Projeto de Iniciação à 54 

Docência 2024 do TEP, tendo sido APROVADO sem ressalvas. 7) Aprovação da criação das novas 55 

disciplinas Pesquisa Operacional II e Pesquisa Operacional III – O professor Júlio fez um breve 56 

resumo sobre a solicitação de reformulação do conteúdo das disciplinas de Pesquisa Operacional 57 

e Simulação, e que a proposta já foi aprovada no NDE e que no dia de hoje, 08/12, foi também 58 

aprovada no colegiado do TGP. O professor Marcos Roboredo mostrou um quadro elaborado 59 

pela comissão responsável com a proposta de reformulação, onde a disciplina de Simulação e 60 

Otimização de Sistemas deixará de existir e seu conteúdo será incorporado à disciplina Pesquisa 61 

Operacional II, que terá ainda um conteúdo que antes pertencia a Pesquisa Operacional III. Foi 62 

colocada em votação a aprovação da criação das novas disciplinas Pesquisa Operacional II e 63 

Pesquisa Operacional III, sendo APROVADA sem ressalvas. 8) Assuntos gerais – O professor 64 

Fernando fez votos de um feliz ano novo e agradeceu ao trabalho de todos, lembrando que a 65 

gestão atual da chefia do TEP vai até o dia 01/02/2024. O professor Júlio agradeceu à gestão dos 66 

últimos quatro anos do Departamento e à oportunidade de chefiar a nova gestão com a 67 

professora Lidia. A professora Lidia agradeceu também pelo apoio. A reunião foi encerrada às 68 

quatorze horas e quarenta e oito minutos. Excepcionalmente e por dificuldades técnicas, esta 69 

ata não será acompanhada da lista de assinatura dos participantes. Nada mais havendo a ser 70 

tratado, eu, Bruno Almeida Hortmann, lavrei a presente ata que vai assinada apenas pelo 71 

presidente.72 
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